

Sud-Ouest du LUNDI 2 Décembre 2024

CENON

## « On trouve ici du suivi et de la réactivité » : le CMPP dans ses nouveaux murs

La structure de l'Apajh Gironde rassemble désormais centre médico-psycho-pédagogique et pôle du neurodéveloppement rue Pasteur, au service d'enfants de 0 à 20 ans

Yannick Delneste  
y.delneste@sudouest.fr

Élise Mignot est incollable sur le sujet. Jongle avec les sigles avec aisance et précision. Et pour cause : l'Artiguaise est la mère de deux adolescents atteints de troubles psychiques depuis le plus jeune âge. « Mathys a 15 ans, est TSA (troubles du spectre autistique) version Asperger et TDAH (troubles de l'attention avec hyperactivité) », explique-t-elle dans les locaux du Centre médico-psycho-pédagogique (CMPP) de Cenon, inaugurés jeudi. Elle est venue avec Timéo, le cadet, atteint de troubles du neurodéveloppement (TND) avec TDAH également. « Mon mari et moi, mais aussi les enfants qui ont besoin plus que les autres qu'on leur ex-

plique clairement les choses, on est assez pointus oui! » En lien avec sa pédiatre mais aussi avec l'Éducation nationale, Timéo fréquente le CMPP de Cenon et son pôle du neurodéveloppement depuis quelques années, comme 1 000 autres jeunes dans les quatre pôles de Gironde. « Le diagnostic TND a été fait ici, par une équipe pluridisciplinaire qui cherche avec nous à comprendre les origines de chaque

« Un outil au service de l'école, préconisant pour chaque enfant aménagement et accueil pour une inclusion optimale »

fonctionnement, et l'évolution de l'enfant au fil du temps. » Géré par l'Association pour adultes et jeunes handicapés (Apajh 33), financé par l'Agence régionale de santé et le Département, le CMPP de Cenon déploie les compétences de pédopsychiatres, psychologues, orthophonistes, psychomotriciens, ergothérapeutes, infirmières, assistantes sociales ou éducateurs spécialisés au service des enfants de 0 à 20 ans.

### « Au service de l'école »

« Duparcours de diagnostic à celui de l'accompagnement, notre travail est constamment en liaison avec les parents bien sûr mais aussi avec l'Éducation nationale avec qui nous sommes conventionnés », souligne Vincent Bouchacourt, directeur des CMPP de la rive droite (Cenon et Libourne). « Nous sommes un outil au service de l'école, préconisant pour chaque enfant aménagement et accueil pour une inclusion optimale. » Cette démarche de l'Apajh 33 trouve actuellement son illustration la plus poussée à l'école de la Gorp à Amba-



Élise Mignot et son fils Timéo à Cenon devant les nouveaux locaux. Y.D.

rès-et-Lagrange avec le dispositif d'autorégulation (DAR), partagé au quotidien et dans l'établissement par enseignants, intervenant médicaux et paramédicaux, parents et enfants bien sûr.

« On trouve ici du suivi précis et de la réactivité, note Élise Mignot. C'est aussi un lieu ressources rassurant. » Timéo est entré en 6<sup>e</sup> au collège (privé) de Lestonac à Carignan cette année. « J'aime pas les devoirs », souffle-t-il, malgré des résultats excellents. « Ce sont des enfants qui ont besoin de rituels précis, sont très perfectionnistes et se concentrent à fond : ses camarades de classe sont des collègues de travail », sourit la maman

### UN SEUL PÔLE À CENON

Depuis plusieurs années, le CMPP louait des locaux rue Auriol et avait développé son pôle du neurodéveloppement à Artigues. Depuis un an, l'achat et la réhabilitation d'une grande maison d'habitation rue Pasteur (2 millions d'euros), les deux services sont rassemblés.

qui est en congé de présence parentale depuis onze ans maintenant. École, soins et handball – dans l'ADN familial – rythment la semaine de Timéo et de sa mère. « Et les animaux », ajoute-t-il. Lapin, chienne et chats à la maison.